



Photo : Pépinières Multiplant.

## PÉPINIÈRE VITICOLE : CHANGEMENTS AU SEIN DE LA FILIÈRE

**En octobre 2022 c'est enfin officiel, la FPVS représente les nouveaux cépages créés par Agroscope. Elle entend ainsi mettre en valeur le travail de recherche effectué en Suisse par Agroscope, conserver le savoir-faire des pépiniéristes suisses et contribuer au maintien de la valeur ajoutée dans le pays.**

Un canevas a été mis au vote pour la perception de royalties sur les nouvelles obtentions d'Agroscope. Le projet a été accepté à l'unanimité par les membres. La procédure se déroule de la manière suivante: Le pépiniériste qui désire acquérir la licence lui permettant de multiplier ces cépages, signe un contrat avec la fédération. Il verse alors un fonds de départ de 1500 CHF puis 50 centimes de royalties par plants commercialisés en Suisse et à l'étranger. Ces derniers seront refacturés au client et explicitement indiqués sur la facture, au même titre que les coûts liés au traitement à l'eau chaude. Cette démarche est entrée en vigueur au 1er janvier 2023 et sera donc appliquée aux ventes de plants des cépages concernés dès ce printemps.

L'idée des royalties est d'alimenter un fonds commun géré par Agroscope et la fédération. Les pro-

jets de recherche liés à ce fonds seront discutés au sein d'un groupe technique composé de membres des deux institutions. Une partie de l'argent récolté servira également à autofinancer cette activité de représentation. Les cépages concernés pour le moment sont: Divona, Cabernello, Merello, Gamarello, Cornarello et Nerolo. Les plants seront produits et vendus exclusivement par la voie de la certification. La stratégie de représentation à l'étranger doit encore être discutée au sein de la fédération ainsi qu'avec Agroscope.

La FPVS gardera une activité de communication, de défense professionnelle et d'unification de la filière. La fédération souhaite également s'investir davantage dans la promotion du métier de pépiniériste viticole.

Tant de défis à relever attendent le nouveau comité de la FPVS. En effet, après 12 ans passés à la tête de la fédération, Christian Dutruy se retire et laisse sa place à Matthieu Vergère. Yves Cousin, quant à lui, succède à Paul-Maurice Burrin pour la place de vice-président.

*Nora Viret, gérante FPVS,  
n.viret@agora-romandie.ch*